
Samtgemeinde Elm-Asse 

Bo/Pro 

 

Niederschrift 

über die  
 

Sitzung des Samtgemeinderates Elm-Asse Nr. SGR 1/013 
 

vom 20.12.2016 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, großer Saal, 2. OG 

  

Sitzungsdauer: 19:01 Uhr bis 19:46 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

Einzelbewerber 

Jürgen Pastewsky  

Frank Weyhers  

SPD-Fraktion 

Jürgen Ahrens  

Kurt Bauch  

Andreas Becker  

Rüdiger Bobka  

Dieter Fricke  

Thomas Fricke  

Knut Gödecke  

Peter Haller  

Christoph Knaak  

Karl-Heinz Mühe  

Kolja Mühe  

Andreas Redemske  

Joachim Rosenthal  

Edmund Schiewer  

Klaus-Günter Warnecke  

Rudolf Wollrab  

CDU-Fraktion 

Gido Bartschat  

Johannes Feigel  

Dietmar Fricke  

Walter Lehmann  

Karl-Heinz Müller  

Horst Rollwage  

Günter Schoene  

Jörg Singelmann  

Stefan Thiele  

Andres Twelckmeyer  

Gerhard Wiche  
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Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Bernhard Foitzik  

Hilmar Nagel  

Verwaltung 

Lothar Kolmsee  

Dirk Neumann  

Detlev Prescher  

Annika Probst  

 

Vorsitz: Jürgen Ahrens 

Es fehlen: 

 

Einzelbewerber 

Almuth Kroll  

SPD-Fraktion 

Udo Dettmann  

Heinz Fandre  

CDU-Fraktion 

Rembert Freiherr von Münchhau-

sen 

 

Verwaltung 

Regina Bollmeier  

 

 

Gäste:       

 

Besucher:        

 

Pressevertreter:        

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Ratsvorsitzende Herr Ahrens eröffnet um 19:01 Uhr die Sit-

zung und begrüßt die Anwesenden. 
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Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Ahrens stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt 

und der Samtgemeinderat beschlussfähig ist. Entschuldigt feh-

len die Ratsmitglieder Herr Udo Dettmann, Herr Heinz Fandre, 

Frau Almuth Kroll sowie Rembert Freiherr von Münchhausen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Herr Ahrens weist auf Änderungen in der Tagesordnung hin. 

- Top 5 öffentlicher Teil wird abgesetzt 

- Neuer TOP 12, Antrag von Frau Kroll; Neubesetzung des 

Stiftungsrates des Zukunftsfonds Asse wird hinzufügt 

- Bisherige TOP´s 12 – 15 werden Top´s 13 – 16 

- Der nichtöffentliche Teil der Sitzung wird in Gänze abge-

setzt 

Die Tagesordnung wird anschließend unter Berücksichtigung der 

ergangenen Änderungen einstimmig festgestellt. Weitere Anträge 

liegen nicht vor. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 12. 

Sitzung des Samtgemeinderates vom 01.11.2016 

 

Der Samtgemeinderat genehmigt einstimmig mit 1 Enthaltung die 

Niederschrift über die 12. Sitzung des Samtgemeinderates vom 

01.11.2016.  

 

 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 

Enthaltung 1   
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Zu Punkt 5.: Verpflichtung und Pflichtbelehrung des nachrü-

ckenden Ratsmitgliedes Christoph Knaak durch 

die Samtgemeindebürgermeisterin 

 

TOP entfällt. 

 

 

 

Beschluss:  

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Ahrens schließt die Sitzung und eröffnet die Einwohner-

fragestunde. Anfragen liegen nicht vor. Herr Ahrens eröffnet 

wiederum die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Ehrung von Ratsmitgliedern 

 

Ehrung von Ratsmitgliedern 

Anlässlich einer 20- und 30-jährigen Ratstätigkeit ehrt Herr 

Mittendorf vom Kreisverband des Nds. Städte- und Gemeindebun-

des die Ratsmitglieder Joachim Rosenthal, Knut Gödecke, Kurt 

Bauch und Heinz Fandre (nicht anwesend)und gibt hierbei einen 

kurzen Rückblick auf die jeweils geleistete Ratsarbeit. Er 

überreicht den genannten Personen jeweils eine Urkunde und ein 

Präsent. 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Feststellung des Wirtschaftsplanes der Abwas-
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serentsorgung Schöppenstedt GmbH für 2017 

 

 

 

Beschluss: 

Der von der Geschäftsführung der Abwasserentsorgung Schöppens-

tedt GmbH vorgelegte Wirtschaftsplan für das Jahr 2017 beste-

hend aus dem Investitionsplan 2017 und der mittelfristigen In-

vestitionsplanung bis 2017, dem Finanzplan 2017 und der prog-

nostizierten Gewinn- und Verlustrechnung 2017 wird beschlos-

sen. 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 9.: Schmutzwassergebührenkalkulation 2017 

 

RDS-Nr. SG 1/088 

 

 

Beschluss:  

  

Der Gebührenkalkulation für die Schmutzwassergebühr des Jahres 

2017 für den Eigenbetrieb Abwasserbeseitigung Asse wird zuge-

stimmt. Die Gebühr wird weiterhin auf 4,70 €/m³ Frischwasser-

verbrauch festgesetzt. 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 10.: Wirtschaftsplan 2017 des Eigenbetriebes Abwas-

serbeseitigung Asse der Samtgemeinde Elm-Asse 

 

RDS-Nr. SG 1/089 

 

 

 

Beschluss: 

„Der Wirtschaftsplan für den Eigenbetrieb Abwasserbeseitigung 

Asse wird im Erfolgsplan in den Erträgen auf 1.764.000,--€ und 

in den Aufwendungen auf 1.724.300,--€ festgesetzt. Der Vermö-

gensplan wird in den Einnahmen und Ausgaben auf 932.900,--€ 

festgesetzt. Die Kreditermächtigung für Investitionen wird auf 
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291.900,--€ festgesetzt. Die Kreditermächtigung für Kassenkre-

dite wird auf 800.00,--€ festgesetzt.  

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 11.: Erlass einer Satzung über die Erhebeung von 

Kosten für Dienst- und Sachleistungen der 

Freiwilligen Feuerwehren  außerhalb ihrer 

Pflichtaufgaben 

 

RDS-Nr. SG 1/093 

 

Herr Rollwage erläutert, dass in der Ausschusssitzung am 

6.12.16 bereits die Möglichkeit einer einheitlichen Satzung 

besprochen wurde. Es sollten alle Satzungen (Alt-Asse und Alt-

Schöppenstedt) überarbeitet und vereinheitlicht werden.  

 

Herr Gödecke fragt nach, ob der letzte Satz des Beschlussvor-

schlages Teil der Satzung wird. 

 

Herr Kolmsee erklärt, dass der Satz „Für gemeinnützige örtli-

che Zwecke wird keine Gebühr erhoben.“ Teil der Satzung wird.  

 

 

 

 

 

Beschluss:   

 

 

Die vorliegende Satzung für die Erhebung von Kostenersatz und 

Gebühren für Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feu-

erwehren der Samtgemeinde Elm-Asse außerhalb der unentgeltlich 

zu erfüllenden Pflichtaufgaben  wird unter Berücksichtigung 

der Ergänzung des Satzes „für gemeinnützige örtliche Zwecke 

wird keine Gebühr erhoben“ beschlossen.  

 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 12.: Antrag von Frau Kroll; Neubesetzung des Stif-

tungsrates des Zukunftsfonds Asse 
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Herr Neumann erläutert den schriftlichen Antrag von Frau Al-

muth Kroll und erklärt, dass der Sitz im Stiftungsrat Zu-

kunftsfonds Asse nicht an eine Ratsmitgliedschaft geknüpft 

ist.  

 

Herr Gödecke meldet sich zu Wort und lehnt die Neubesetzung 

mit der Begründung ab, dass die Mandatsniederlegung nicht im 

Zusammenhang mit dem Sitz im Stiftungsrat stehe. Folglich sei 

Frau Habicht dort auch nicht zu ersetzen.  

 

Herr Dietmar Fricke und auch Herr Nagel sprechen für Ihre 

Fraktionen und stimmen Herrn Gödecke zu.  

 

 

 

 

Beschluss:  

 

Nachbesetzung des Sitzes von Kim Gina Habicht im Stiftungsrat 

der Stiftung Zukunftsfonds Asse. 

 

 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt 

Ja 1  Nein 30  Enthaltung 1   

 

 

Zu Punkt 13.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

In Vertretung für Frau Bollmeier informiert Herr Prescher den 

SGR über aktuelle Mitteilungen wie folgt: 

 

a.)Herr Prescher informiert über die Einführung einer IGS in 

Schöppenstedt ab dem Schuljahr 2017/2018. Bedingung hierfür 

ist laut des Schreibens der Nds. Landesschul-behörde vom 

15.12.2016, das die Gemeinde Denkte zum Schulbezirk der IGS 

zählt. Das Schreiben liegt dem Protokoll bei (Anlage 1).  

 

Herr Foitzek erklärt in diesem Rahmen noch einmal die tech-

nischen Anlagen des Sitzungssaals. 

 

b.)Des Weiteren wird vom Schreiben des Niedersächsischen Mi-

nisters für Umwelt, Energie und Klimaschutz an den Landkreis 

Wolfenbüttel hinsichtlich der Verfüllung offener Hohlräume 

auf der 750m-Sohle in der Schachtanlage Asse II berichtet. 

Das Schreiben liegt dem Protokoll bei (Anlage 2).  
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Zu Punkt 14.: Anfragen 

 

a.) Herr Nagel trägt die Anfrage eines Bürgers (Herr Wiegel) 

vor. Herr Wiegel möchte wissen, ob es gewährleistet ist, 

dass die umfangreiche Anfrage vom 09.08.2016 an den Um-

weltausschuss zeitnah bearbeitet wird. 

Herr Prescher antwortet darauf mit der Aussage, dass die 

Bearbeitung gewährleistet sei. 

 

b.) Des Weiteren wird von Herrn Nagel die Anfrage gestellt, ob 

dem Rat wiederum eine Übersicht mit Überstunden und Rest-

urlaub der Bediensteten vorgelegt wird? 

Herr Prescher bejaht diese Anfrage. 

 

c.) Außerdem stellt sich die Frage nach LED-Lichtern im Rat-

haus. Herr Kolmsee erteilt die Auskunft, dass die Leucht-

mittel nach und nach ausgetauscht werden sollen.  

 

d.) Herr Müller beanstandet die fehlende Bearbeitung über Ar-

beiten aus dem Hausmeistervertrag in der Straßenunter-

haltung. Es könne nicht Sinn der Sache sein, solche Arbei-

ten ein viertel Jahr lang liegen zu lassen. 

Herr Kolmsee erklärt dazu, dass die Firmen überlastet sei-

en und man sich so schnell es möglich ist um die Angele-

genheit kümmern werde.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 15.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Ahrens schließt die Sitzung und eröffnet erneut die Ein-

wohnerfragestunde. Es liegen keine Anfragen vor.  
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Zu Punkt 16.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Mit Dank an die rege Mitarbeit schließt der Ratsvorsitzende 

Herr Ahrens um 19:46 Uhr die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der  

Vorsitzende 

Die Protokollführe-

rin 

Die Samtgemeinde- 

Bürgermeisterin 

in Vertretung 

   

   

(J. Ahrens) (A. Probst) (D. Prescher) 
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